



# Ministerium für Inneres und Sport

## Landespräventionstag Sachsen-Anhalt 2022

### Digitale Gewalt im Fokus von Prävention und Intervention

Der Landespräventionsrat Sachsen-Anhalt richtet zum 15. Mal seinen Landespräventionstag aus. Thema der Veranstaltung am 2. November in den Räumen der Magdeburger Industrie- und Handelskammer (IHK) ist in diesem Jahr die digitale Gewalt im Fokus von Prävention und Intervention.

Der Vorsitzende des Landespräventionsrates, Innenstaatssekretär Klaus Zimmermann, lädt herzlich zum Landespräventionstag ein: „Bloßstellungen im Klassenchat, Beschimpfungen und Hassbotschaften in sozialen Netzwerken oder unaufhörliche Daueranrufe und Mail-Bedrängungen von ehemaligen Lebenspartnern: Digitale Gewalt hat viele Ausprägungen und betrifft bereits Kinder und Jugendliche. Beim Landespräventionstag informieren Expertinnen und Experten deswegen in diesem Jahr beispielsweise darüber, was digitale Gewalt für die Opfer bedeutet und welche Möglichkeiten es gibt, um vorzubeugen – oder einzugreifen.“

Neben den Vorträgen und einer Podiumsdiskussion steht auch die Verleihung des Landespräventionspreises auf dem Programm. Vereine und Initiativen konnten sich in diesem Jahr mit Beratungs- und Präventions-Projekten zum Motto „Aktiv Gewalt verhindern!“ für die Auszeichnung bewerben. Dabei ging es sowohl um Angebote vor Ort als auch um digitale Formate – oder Mischformen aus beiden. Es wurden 25 Ideen eingereicht. Der Landespräventionspreis ist mit insgesamt 3.500 Euro dotiert und wird zum fünften Mal verliehen.

Interessierte sind herzlich zum Landespräventionstag eingeladen. Die Veranstaltung richtet sich an alle Bürgerinnen und Bürger, insbesondere an Vertreterinnen und Vertreter von kriminalpräventiven Netzwerken, Vereinen und Institutionen, von Ministerien, Kommunen, Opferhilfeeinrichtungen, Polizei, Justiz, Schulen und Freizeiteinrichtungen sowie an die Mitglieder des Landespräventionsrates. Die Teilnahme an der Veranstaltung ist kostenfrei.

Eine Anmeldung bis zum 26. Oktober 2022 ist erforderlich: [lsaur1.de/AnmeldungLPT](https://saur1.de/AnmeldungLPT)

Der 15. Landespräventionstag ist dieses Jahr am

**Mittwoch, 2. November 2022**

**09:30 Uhr bis 15:00 Uhr**

**Industrie- und Handelskammer Magdeburg**

## **Alter Markt 8**

### **39104 Magdeburg.**

Die Veranstaltung wird zusätzlich als Livestream auf YouTube übertragen: [lsaurl.de/LivestreamLPT](https://www.saurl.de/LivestreamLPT).

Alle Informationen zum Programm des Landespräventionstages 2022 gibt es hier: [lsaurl.de/ProgrammLPT](https://www.saurl.de/ProgrammLPT)

#### Hintergrund:

Kriminalprävention ist das aktive Zusammenwirken vieler gesellschaftlicher Kräfte, um Straftaten vorzubeugen oder sie zu verhindern. Ziel ist dabei insbesondere, die Folgen für Kriminalitätsoffer zu minimieren und zu vermeiden, dass sie erneut zu Opfern werden. Hierfür braucht es das Engagement vieler Akteurinnen und Akteure, um mit guten und kreativen Ideen, Projekten und Initiativen auf aktuelle Kriminalitätsentwicklungen reagieren zu können.

Der Landespräventionsrat Sachsen-Anhalt verfolgt seit seiner Gründung im Jahr 1999 das Ziel, die gesamtgesellschaftliche Kriminalprävention im Land und in den Kommunen zu fördern und weiterzuentwickeln.

Impressum:  
Ministerium für Inneres und Sport des Landes Sachsen-Anhalt  
Verantwortlich:  
Franziska Höhnl  
Pressesprecherin

Halberstädter Straße 2 / am "Platz des 17. Juni"  
39112 Magdeburg

Telefon: 0391 567-5504/-5514/-5516/-5517/-5542  
Fax: 0391 567-5520  
E-Mail: [Pressestelle@mi.sachsen-anhalt.de](mailto:Pressestelle@mi.sachsen-anhalt.de)